

La Cronica Meridional

Subscripciones... Año un mes 1'50

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.-Martes 12 de Septiembre de 1893.

Desbarajuste

Desconsoladora es la perspectiva que presenta nuestra nacion en los actuales momentos...

En virtud a sus admirables gestiones economicas, han quedado 5 000 padres de familia sin pan...

Con seguridad que siguen pagandose las pesantias a los ex ministros...

Solamente existe el rigor para la clase media...

Sobre que base benéfica ha sido estudiado, que fundamento tiene el plan económico de nuestros ministros...

Son economias y ventajas para el Tesoro, quitar su modo de vivir a 5 000 desgraciados...

Con razón dijo, no recuerdo quien, que la dureza del oro enfria los sentimientos más delicados!

No, señores gobernantes: la situación de España no se mejora con esos cambios sin importancia...

Se mejora ocupando al bracero que se muere de hambre en que labore los extensos predios inculcos que abundan en nuestra nación...

Da diferente modo, tirando por un lado lo que se quiere ahorrar por otro, el porvenir no puede mostrarse mas negro para los españoles...

DESDE PARIS

Terminada la campaña comienza la época de las excursiones cortas y verdaderamente gradables...

El bien organizado servicio de las primeras y las rebajas de importancia que las segundas hacen en sus tarifas de transporte de viajeros...

Excursión a los bordes del Rin, Gran ducado de Luxemburgo y famosas grutas de Han-

Excursión a la Saboya, Gêvois, Mont Blanc, lago de Annecy, Grande Chartreuse y gargantas de Fers y de Lieroz.

Excursión a Suiza, pasando por Gênova, lago Lemán, Lanseauve, Fribourg, Berna, Interlaken y ascensiones al Kigi y al Lucerna.

Excursión a los lagos italianos y al San Gotardo. Y no menciono otras excursiones porque la lista sería demasiado larga.

Cada uno de estos viajes dura generalmente doce dias y el importe en 1.ª clase del mas costoso no excede de 325 francos.

Hay que advertir que el excursionista desde el momento que adquiere su carnet de abono, no tiene mas obligación que la de dejar que le conduzcan y le sirvan.

En el precio del pasaje están incluidos los gastos de carruajes, vapores, fondas, intérpretes, guías, visitas a monumentos etc. etc.

Entre los apasionados del arte musical es tema de conversacion en estos dias la próxima campaña teatral de la ópera francesa.

La compañía de óperas que se dirige con «Djé-dámis», letra de Eduardo Noil y música de Marchesi, a esta ópera seguirán «Guendoline», de Catulo Mendz y Chabrier; «Thais», de Gallet y Messenet; y «Montagne noire», de Anguato Hulmés.

Robita Manri, nuestra encantadora compatriota, figura como en anteriores temporadas, al frente del cuerpo coreográfico. Aquí tiene Robita un número inencontrable de admiradores que han aumentado considerablemente los triunfos ruidosos que la graciosísima bailadora alcanzó hace años en Lisboa, Berlin, Mian y otras muchas capitales.

Un periódico de bastante circulación ha hecho en estos dias las semblanzas de las artistas de la ópera y ha dicho de Robita Manri, entre otras varias mercedes: «Española. La Virgen, la cruz de mi mama y la nevíjula, ¡qué miedo!»

Desde que escribí mi carta anterior se han verificado cinco desastres que han tenido su origen en otras tantas calamidades eléctricas.

En vista de lo cual «Garrucho», el simpático redactor de «L'Echo de Paris», encarece la necesidad de que se promulgue una ley, cuyo artículo diga así:

Los duelos es obligatorio en Francia. Todo ciudadano francés mayor de edad, deberá batirse por lo menos una vez al mes.

Todo ciudadano que no cumple con lo dispuesto en el artículo anterior sufrirá una prision de dos a cinco años y una multa de cien a mil francos.

Hay tantas que se batian, o hacen que se batieran para darse el gusto de ver sus nombres en las columnas de la prensa.

Otro atentado de los moros.

Según leemos en nuestro colega «La Unión Meridional» de Málaga, se ha cometido otro atentado por los moros en Alhucemas.

Según leemos en nuestro colega «La Unión Meridional» de Málaga, se ha cometido otro atentado por los moros en Alhucemas.

El valeroso cabo de marina Gregorio Gallego se defendió con un remo, y como los cobardes moros hicieron una descarga, resultó herido en el antebrazo izquierdo, partiéndole otra ba a el remo.

Otra descarga hicieron al ver que la embarcación se atajaba, recibiendo el pobre cabo un balazo en la piñeta. La bala le salió por el brazo, destrozándole el hombro.

De esta segunda descarga resultaron heridos el intérprete en una pierna y el marinero en la piñeta izquierda.

La escapatoria fue muy difícil, consiguiéndose gracias al fuego que con su fusil hizo el moro Mojan de Mojan que acompañaba a nuestros compatriotas y a la pericia del cabo Gregorio que, desangrándose y muy grave, no dejó de dar órdenes.

De los infames moros que cometieron este atentado hay por esos seís.

GACETILLAS.

Procesión de Monserrat. Con mas concurrencia que el dia de la Virgen, se verificó anteayer tarde la procesión en honor de la patrona de la barriada de Monserrat...

Que se evite. Los vecinos de la calle de la Vega se quejan de que ademas de no poder resistir el mal olor que despiden las aguas estancadas que hay en la barriera establecida en la mencionada calle...

Llamamos la atencion del Sr. Alcalde para que ordene que las barrileras se instalen en locales fuera del casco de la población, con objeto de evitar el aspirar malos olores que van en perjuicio de la salud pública y el que sean incomedados los vecinos proximos a dichos talleres...

Veremos si se hace algo en favor de las personas que se quejan con razón sobrada.

La ley de Sargentos. El Sr. Ministro de la Guerra pé se presentar un proyecto de ley, reformando la de sargentos, en el sentido de dar a estos las seguridades en sus destinos civiles y en los sucesos que pudiesen corresponderles.

Barbaro. Anteayer tarde, en la carrera de Monserrat, un salvaje que guiaba un carruaje de alquiler, dió un fuerte fustazo en la cara a un pobre anciano, vendedor de cacahuetos y garbanzos, causándole una pequeña contusión.

El hecho produjo la natural indignación entre cuantos lo presenciaron, pero sin que vieramos que impusieran en el instante ningún correctivo a aquel zañudo guardiá municipal que se hallaba presente, comiéndose tranquilamente un melón.

En la ida y venida de los carruajes, no se observó orden ni vigilancia de ninguna clase, haciendo cada cual lo que le plugo y no ocurriendo por milagro ninguna desgracia.

Heridos. A consecuencia de la explosión de un barrero ocurrida hace algunos dias en término de Granada, resultaron heridos varios trabajadores de la línea férrea en construcción de Linares a Almería.

El 1 por 100. Los Ayuntamientos deberán ingresar en el presente mes las cantidades que adeudan al Estado por el 1 por 100 de los pagos hechos.

Así lo previene la Delegación de Hacienda de esta provincia.

De baños. Se encuentra en los baños de Lucainena de las Torres, con su apreciable familia, nuestro amigo el Diputado Provincial D. Juan Castelluelo.

Noticias de Instrucción Pública. En el mes de agosto último han quedado vacantes en nuestra provincia las siguientes escuelas, cuya provisión corresponde en el turno a que pertenecian al Sr. Rector de la Universidad de Granada.

Estas escuelas eran provistas, como ya decimos, por oposición uñas y por concurso otras, según correspondia.

Se ha enviado por el Rectorado a la Dirección de Instrucción Pública, para la expedición de su respectivo título, el expediente de revalida de D. Antonio García Castiello, maestro de la Escuela Normal de esta provincia.

De Vilchez a Almería. Nuestro apreciable colega «El Defensor de Granada», dice, que ya que hasta la fecha han resultado infructuosas sus excitaciones, llamemos la atención del nuevo personal encargado del despacho de los asuntos a cargo de la suprimida Sección de Fomento a fin de que se sirvan activar el de los expedientes de expropiación de terrenos para la construcción de la carretera de Vilchez a Almería...

Periodico de moda. El número 297 de La Última Moda, contiene numerosos y elegantes modelos de trajes para señoras y niñas y primorosos dibujos de labores. El regalo correspondiente a este número consiste en una lámina de enlaces para bordar pañuelos y servilletas.

Precio de cada número, 25 centimos. Por suscripción: 3 pesetas trimestre; La Administración, calle de Claudio Coello 15, Madrid, remite gratis ejemplares de muestra.

En Almería, calle R-al número 16, en el número 3 de la boya, se ha colocado en el centro del fondeadero a unos 100 metros de la punta del muelle en construcción y con nueve de fondo, y la segunda enfilada con la primera de N. N. O. a S. S. E. con distancia de 90 metros, quedando entre una y otra los tres ramales telegráficos que comunican con Alborán, Chafarinas y Alhucemas.

Repartimientos. Hallándose terminado, en borrador, el repartimiento del impuesto de consumos para el año económico de 1893-94 correspondiente al pueblo de Sufi, se encarece de manifiesto en la Secretaría de aquel Ayuntamiento, para que los interesados puedan examinarlo y presentar las reclamaciones que estimen procedentes.

Libramientos. En la Delegación de Hacienda se han recibido tres libramientos del Ministerio de la Gobernación a favor del Jefe de la Sección de telegramos de esta provincia, importantes en junto 471 87 pesetas.

Minas. Número 18 099. Por D. Jaime Díez Fuentes se ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «San José Primero» sitas en paraje que llaman «El Pinar» en término de Nijar.

Número 18 10. Por D. Juan Cabrera Losaño se ha solicitado la de 12 pertenencias con el nombre de «El Arión» en término de Almería en paraje que llaman la «Carranquilla».

Número 18 102. Por D. José María Salvador, la propiedad de 12 pertenencias con el nombre de «Gasometra» en paraje llamado «Hoya de los Caracillos» término de Rioja.

Número 18 103. Por D. Francisco Prats Corbi la propiedad de 12 pertenencias con el nombre de «Mi Paquito» sitas en término de Ocaña, y paraje nombrado «Carro negro».

La cuestión de la leche. En vista del sueldo que publicamos en nuestro último número, se han acordado a esta Redacción los señores Juan Hernández Leal, José García Moya y Pedro La Rosa, para dar una explicación de su conducta y la de sus compañeros negándose a abatecer de leche la ciudad.

Dicen que, desde luego el mal no estiba directamente en la Empresa de consumos, pues esta no hace mas que cumplir con la ley al exigirles el tipo marcado en la Tarifa.

Que consiste en que es demasiado caro el impuesto que les hacen abonar, máxime cuando los rendimientos que obtienen de la venta de leche no bastan a cubrir todos los gastos que la manutención y cuido de las cabras les originan.

Se quejaron también de la manera caprichosa que los empleados de los fiscales tienen para abonar a diario el líquido contenido en la abrida las cabras, resultando siempre que calculan mayor cantidad de litro que la contenida y esto les hace pagar mas de lo que les corresponde.

En vista de esto, pues, han acordado no abatecer a la ciudad interior no se les cobren de modo que puedan abonar sin pédida; como así mismo que este abono sea el de cinco céntimos de peseta por semana cada cabra, que es lo que pueden así hacer.

Traductores imparciales de sus declaraciones, hacemos estas publicas y creamos que el Arrendatario deba enterarse de la verdad de la manera de aforar de sus empleados, porque si es como los cabreros dicen, eso no es justo.

Después de escribir la anterior gaceta, se han personado en esta Redacción otros abatecedores y nos han manifestado, de conformidad con los anteriores, que el impuesto es alto y les es muy gravoso abonarlo porque apenas si la venta de leche les produce para satisfacer los derechos; que protestan, pero que a pesar de ello como no tienen mas medios de vivir que esa, quisieran entrar en la ciudad, cosa que le impidan varios cabreros que se han propuesto no solo no introducir ellos el mencionado artículo, sino que padeciendo lo introduzcan, y así se encuentran sin saber qué hacer.



DE MARTES A MARTES.

Cazadores y codornices

Al rededor de la mesa del café entre la copa de ojen, la ceniza del cigarro, y alguno que otro terrón de azúcar, allí esparcidos; que diría el eminente dramaturgo D. José Echegaray...

Porque en realidad allí se corta por lo sano, allí se critica y se censura; allí se comenta a voz en cuello y se discute a mandibula batiente.

Y quienes son esos exaltados, que así gritan y se apostrofán con repulicanos; son carlistas, ¿quienes son?... Son cazadores, lector querido, no hay que acostarse.

De Agosto a Octubre y de Enero a Marzo, sus arreos son las armas, su descanso el pelear. Pero armas sin municiones y combate sin sangre.

Comentan con calor, pero sin fuego, la última expedición de caza; discuten con prudente entusiasmo la pericia del uno y la novatada del otro; la bigotera de aquel y la desgracia de este.

En el fiato de la Vega, en la cortijada vecina ó en cualquier otro punto convenido, se dan cita los cazadores. La percha al hombro, la escopeta al brazo, la licencia en el bolsillo, la perra al lado... así entran en el banal los amigos y tertulianos batiendo marcha y dando ordenes de mando a los inquietos canes.

Que para después de una descarga estruendosa, que llena de humo el ambiente y de disgusto a los tiradores. ¿Que pasa después? Es menester presentarse.

¿Tú has tenido la culpa porque no me has dejado tirar?... y lo disparé cuando iba muy larga... se atravesó por mi lado... no pude verla bien... no la enfilé perfectamente por no darte una perdigonada...

demostrando su estirpe soberana, cambóse un punto en resplendor de estrellas, y dió perfumes a la flor temprana y a la alva virgen esperanzas bellas.

Poderosa, esplendente como el genio creador de la Natur, reunió los mundos a su voz potente y dió a los cielos su sonrisa pura.

Pegó después sus alas que trocadas en polvo descendieron a ser de la campaña eternas galas, trajo al labio las dulces oraciones, b'jó a los antrós en que el mal se agita, y llenando de amor los corazones formó la Religión santa y bendita.

A todas partes fué y en todas via la materia, rodar b'jó sus plantas. ¡Ah, cuantas veces, cuantas, la piedra toca, informe todavia no hubiera a golpe del cincel mostrado el busto modelado, sin el soplo inmortal de la Poesía!

Del vasto Capitolio de la soberbia Roma en las firmes columnas esculpida, ó vanidoso sobre el alto soportal ó en el modesto adorno recogida, briñando mundos de incaptable aroma su aliento virginal atravesaba la vieja tierra en que labró su nido; su figura inmortal se agigantaba, y su nombre mil veces bendecido sobre polvo de soles centellaba.

Amores castos, impresiones bellas, erujir de bevas, cadenciosos traicos, parpadar de estrellas y rumor de arroyuelos cristalinos: ¿gustoso dulce contento qué sería, si en el fondo del alma no existiera un atomo tan solo de poesía?

¿Cómo latir el corazón pudiera fatando ese ideal? Dudarlo fuera negar el esplendor de medio día. No así tan fácilmente se deshice lo que es a ma de alma, lo que es vida, lo que se expresa en delicioso aroma y con dulces arrullos de paloma a soñar con el cielo nos co' vida.

Hombres de hielo, que el amor llamais satisfacción de la materia impura, si de tan dulce inspiración dudáis, preguntad a la estrella que fulgura del infinito en la región vacía; preguntad a la madre cariñosa que ve a noche y día junto a la cuna y con sus cantos duerme al tierno ser que en sus caricias fia.

Oh, dejad una vez que el pensamiento vuele a través de impud cas pasiones; que abandonando la miseria humana del ovino en los anchos pantalones, suba al lugar donde en feliz mañana se a zó sobre las viejas tradiciones la sacrosanta religion cristiana.

Dejad que vuele allí do en otro tiempo su alicazar levantó la fantasma, donde el genio contem' a como pasan con ronca gritería los siglos a los siglos empujando; donde huelan sus piés la luz del día, y vé como pasando, sobre nubes de vividos colores, las horas del ayer y del presente v. n cñando su frente con guirnalda de perlas y de flores.

Allí están esculpidas las goetas de otra edad; allí reunidas se encuentran las ciudades que llevaron su ari' nito destructor a extraña tierra; allí se oyen de paz dulces canciones, y entre el fragor de interminable guerra se suceden monarcas y naciones.

didad prodigiosa, las flores que daban nombre al Imperio, y con rosas parecía amasado el cuerpo de sus mujeres; y con olor de rosas formado su aliento.

El rey de aquel pueblo era, mas que soberano, padre amoroso de sus súbditos; consolaba al triste, lloraba con los desdichados y repartía con manos prodigas la felicidad. Su ocio no hacia nacer como las varitas de virtudes de los cuentos de hadas, tesoros y riquezas; pero donde se posa ba surgía la esperanza y la paz.

De muy luengas tierras escudían las gentes atraídas por la celebridad de aquel reino. Los desdichados de todas partes, los corazones nostálgicos de amor, las almas ansiosas de bien, llenaban constantemente en peregrinación penosísima el camino único, estrecho, escarpado, casi inaccesible que conducía a aquel oasis.

Aunque la fama del Imperio era tante, los espíritus débiles, los impuros, los malvados, retrañase de intentar la ascensión atemorizados por los peligros y las molestias del viaje.

En las etapas de este lbance quedando atrás los rezagados, los faltos de energía, los enamorados de la molición agradable y viciosa.

A las puertas de Ressa no llegaban mas que los varones fuertes, templados en la adversidad, limpios de co'rección, sanos de espíritu.

Pues ocurrió que habi' nido llegado a España, como a todas partes, la fama del Imperio de las Rosas los tres hijos del monarca que entonces gobernaba nuestros destinos se propusieron visitar la venturosa nación para implantar en la suya los adelantos que vieran establecidos en la de las Rosas.

El mayor de los príncipes que era fiero y valiente, se pertrechó de todas armas y emprendió lleno de arrogancia el camino, dispuesto a librar cien combates para llegar al fin.

El hijo segundo era sabio y repesó afanosamente sus libros, refrescó el cúmulo de conocimientos aforados en su memoria y se puso en marcha confiando en que su superioridad científica le haría vencer antes que los demás los obstáculos del sendero temido.

El tercero no era fuerte, ni sabio; no era hermoso como el primero, ni inteligente como el segundo; ni gustaba de guerrear como su hermano mayor; ni se dejaba absorber completamente por el estudio, como su otro hermano.

El rey se iba paseando meses enteros sin ver a sus dos primeros hijos; las ediciones guerreras del mayor terciando casi constantemente alejado de la corte; era el primero que se alistaba para todos los combates y cuando reinaba la paz empleaba sus días en la caza mayor, peleando cuerpo a cuerpo con animales fieros a los que gustaba vencer.

Una de ellas rodeó su cuello y le dijo: -Ven; ven con nosotros; este es el camino de la felicidad.

El joven la apartó de sí enojadamente, y preguntó a un pobre leñador que vio llegar por la otra senda, cargado con un inmenso haz cuyo peso le rendía y encorbaba el cuerpo: -Decidme, pobre viejo: ¿sabéis qual es el camino del Reino de las Rosas?

- Sí, que lo sé. - ¿Queréis que os lleve el haz de leña, que es para vos tan pesada carga y vos en cambio me servís de guía? - Acepto con una condición—dijo el leñador sonriendo dulcemente— con la de que me permites subir sobre la carga de leña y que nos lleves a los dos a vuestas.

Dó su conformidad el joven y comenzó la penosísima ascensión; gruesas gotas de sudor caían de la frente del bondadoso príncipe, que tropezaba muchas veces agobiado por el excesivo peso.

Pero al cabo de algun tiempo notó que la carga se aligeraba; volvió la cabeza para ver si caía la leña ó huía el viejo y no observó variación ninguna. Sin cesar disminuía el peso, y el benjamín volaba sin posar apenas los piés en el sendero.

Una de las veces que volvió la cabeza para observar al leñador, le pareció ver que de la carga de leña surgían dos alas grandes y blancas. Y al fia, una mañana, cuando la aurora pintaba en el cielo sus primeras pinceladas de luz y el sol naciente teñía de carmin, el espacio, llegó el caminante al término de su viaje.

Un intenso y embalsamado olor le desvaneció gratamente los sentidos. Tuvo en el Imperio de las Rosas el recibimiento que merecian sus bondades, sus abnegaciones y sus sacrificios.

Y un día que movido por solicitud cariñosa hacia sus hermanos preguntó al Rey de las Rosas las causas que habían impedido a aquellos, siendo valientes el uno, y sabio el otro, llegar hasta allí, oyó que el monarca le respondía con voz amorosa y suave, dulce como un arrullo, acoriciados como la de una madre, argentina y fresca como la de un niño, atrayente y llena de harmonía como la de la mujer amada.

-No pudieron llegar hasta aquí porque para entrar en mis reinos, no basta ser valientes, ni hermosos, ni sabios, es preciso ser buenos.

7 de Septiembre del 93 (Prohibida la reproducción)

EL IMPERIO DE LAS ROSAS.

(COLAB. RACION INEDITA). (CUENTO PARA LOS NIÑOS).

El Reino de las Rosas podía servir en el tiempo a que se refiere mi relato, por modelo de naciones bien organizadas, prósperas y felices.

La cultura general era admirable; los centros de enseñanza difundían maravillosamente la ilustración; y a tales condiciones de inteligencia y de laboriosa y obstinada aplicación, unían los naturales del pais una bondad proverbial en todo el mundo entonces conocido, un corazón magnánimo, un espíritu abierto a todas las generosidades.

La naturaleza colmaba de bienes a aquel pueblo bendito de Dios; y jamás ojos humanos vieron arroyos mas claros que los de Rosas, ni cielo mas azul, ni atmósfera mas límbia y embalsamada. De la tierra brotaban a millones, con fecundidad prodigiosa, las flores que daban nombre al Imperio, y con rosas parecía amasado el cuerpo de sus mujeres; y con olor de rosas formado su aliento.

ELLA

Lo que es para el viajero fatigado que atraviesa el desierto abrasador el oasis tranquilo y perfumado, es para mí tu inextinguible amor: Lo que es la luz del sol para el cautivo a quien la sombra envuelve en su capuz, es para mí, que en tu cariño vivo, de tus ojos magníficos la luz;

Lo que para el creyente fervoroso, del órgano las dulces notas son, es para mí el arrullo melodioso de tus sinceras frases de pasión. Tú eres oasis que me brindas calma, luz que hasta el corazón siento llegar, armonía sublime que en mi alma resuena, halagadora, sin cesar.

Esclavo de tu amor, como mis penas hallan alivio en él, consolador, bendigo las suavísimas cadenas que mi vida sujetan a tu amor. Del desencanto en las amargas horas eres bella esperanza para mí. Tú mis dolores, compasiva, lloras. ¡Cuantas veces llorándolos te ví!

¡Cuantas veces tu amor prestome alientos para llevar mi dolorosa cruz! ¡Cuantas veces mis negros pensamientos de tu mirada desipó la luz! Tú a mi fiel corazón estás unida como lo está la imagen al cristal; por eso nuestras a mas en la vida gozamos y dolor reflexan por igual.

Vive en mi ser lo que en el tuyo alienta, y desde que a mi paso te encontré mi vida de tu vida se sustenta, como se nutre el pecho de la fé. Mujer a quien el alma el vuelo tiende, inextinguible flama del corazón; tú eres la gentil musa que en mi enciende el fuego de la santa inspiración. Por tí es menos amarga la existencia y menos fatigoso mi luchar, tú eres iris de paz, y a tu presencia dispáñase las nubes del pesar.

Yo bendije tu amor, cuando postrado en el lecho de espigas del dolor, cual dulce aparición te ví a mi lado mitigando mis ansias con tu amor. Yo bendigo tu amor cuando a mí llegan tus frases, que aminoran mi sufrir y en bálsamo suave el alma aliegan, siendo estímulo noble en mi existir. Mujer por quien suspira hoy el ausente, ensueño de ventura halagador; mientas el alma enamorada aliente, unida a ti, bendecirás tu amor. CATYANO DEL CASTILLO TERADA.

LA POESIA.

(1) Conocido celestial, soplo divino que en brazos de la fé descendió al mundo para fijar las leyes del destino, para fijar el corazón en lo profundo latido del corazón en lo profundo de la vida en la pl. cida mañana; de la mano de Dios siguió las huellas,

(1) Premiada en el Certámen celebrado en Agosto del año actual por el Círculo Literario de Almería.

SOLUCION AL GEOGLIFICO ANTERIOR.

De potentados es el poderlo todo

CHARADA.

«Prima» tienen las chicas de mi tierra; en el árbol está «segunda cuarta»; «segunda tercia» encuéstrase en los ríos y existe la «tercera» en el pentágono.

Casos y cosas.

En un examen. —Podrá usted citar me algunas grandes figuras históricas del tiempo de Luis XIII? El discípulo sin vacilar: —Athos, Porthos, Aramis y Artagnan.

—¿O te lees, Carmencita, que tanto te interesan? —Un libro que le han prohibido a mamá que lea.

Gedeón se acerca en la calle á un cono-cito astor y le dice: —Disculpe usted, caballero, ¿No es usted Antonio Vico? —E mismo, para servir á usted, —No me choca, porque se le parece usted muchísimo.

Gaceta.

GOBERNACION —Real orden disponien-do en encargos de nuevo del despacho de los asuntos de la subse retaria, D. Demetrio A. Castriño. FOMENTO —Real orden disponiendo se provea por oposición la cátedra de derecho Mercantil, vacante en la Universidad de Santiago.

Receta culinaria.

Besugo —(Mollo de conservarlo.) Ante todo es preciso asegurarse, ya haciéndolos monar, ya por transparencia, de que son buenos. Luego pónganse con la punta hacia abajo en un cajón con salvado ó ceniza, y aun es preferible entre sal. Cua quiera que sea la temperatura atmosférica reinante, los huevos se conservaran.

ENTRADA SALIDA DE LOS CORREOS en esta capital.

Table with columns ENTRADA and SALIDA. Rows include Correo general de Madrid y Mediterraneo, Idem de Granada, Canjazar y parts Poniente, Adra Beria y Nijar, etc.

Mercado de Almería.

Table with columns GRANOS, SEMILLAS, and COLONIALES. Rows include Cebada, Trigos, Maiz, Alubia, Garbanzas, etc.

Table with columns LIQUIDOS. Rows include Aceite, Petróleo, Vino, Vinagre, etc.

Quintas

(La Esperanza). Sociedad para la sustitución y redención del servicio para Ultramar, con una garantía 80.000 pesetas.

Suscripción especial.

Depositando 250 pesetas, se le devuelven al que lo toque para Ultramar y se le sustituya gratis.

VENTA

Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, subterráneas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 24 la tercera.

ALMERIA. Imprenta de LA CRONICA MERIDIONAL.

NADIE SE SUSCRIBA A NOVELAS.

SE ALQUILAN EN LAS SIGUIENTES

CONDICIONES.

SE COMPRAN NOVELAS.

SE ALQUILAN NOVELAS.

Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximo de 20 días. Se admiten abonos; un mes, 3'50 ptas.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos.

OPTICOS.

Completo surtido de gafas y quevedos para vistas cansadas, miopes y cataratas operadas; idem idem con cristales planos, bombados naturales, etc.



Gafas y quevedos con cristales de presbita de roca superior a 8, 9 y 10 pesetas el par; idem otras superiores con cristales periscopicos llamados Cobli a 20 y 17 pesetas el par siempre que no bajen del número 5.



A los mineros y agricultores

Dirigirse a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y capsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ningunas otras conocidas, mechas ó estrope ó cordón impermeables y pólvoras de todas clases.

El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de no 700 p.0/0, y con el beneficio de evitar larvas y malezas.

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

La Concha.

Agencia mercantil.

AGUSTIN ANDRES RIVA Calle Real ALMERIA

Fajas.

Acaba de llegar de Sevilla, á esta población, D. Carmen Aguilera que está autorizada por los facultativos de aque la ciudad para la confección de fajas en las quebrancias de señora y tambien de las ingles.

En la plaza de Carreagas número 1, darán razón. 22

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estomago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estomago, sea dolor, anomalia ó vñagre, vómitos despues de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor. DEPOSITO. — Sevilla, El autor, farmacia de D. Tesau, 20. Almería, Botica de Santo Domingo de Don Juan Vivas Perez, Solís 1.

Precio de cada frasco 24 reales.

FRANCISCO LOPEZ eñón y á precios arregla-MARQUEZ. — Escul-dos. Hay lapidas de-tor, lapidario y marmo- 10 pesetas.

Lista, se ha establecido en la calle de los Albiges, frente el kiosko del Oró Suizo, y ofrece sus trabajos en especial construe-

Advertisement for 'FALTA DE FUERZAS' medicine, featuring an image of a bottle and text describing its benefits for weakness and illness.

EL BUEN DOCTOR EL CÉLEBRE DOCTOR EL GRAN DOCTOR

A si le nombran al DOCTOR AGUILAR todas las madres que han tenido el buen acierto de medicar á sus hijos con LA PANACEA ROSADA del Dr. Aguilar

Medicamento que es, sin ninguna duda, el REMEDIO INFANTIL mas epoderoso; seguro é infalible que se conoce. Para facilitar la cendición corrigiendo los desarreglos de vientre durante dicho periodo. Para «matar las lombrices» (causa de graves trastornos de organismo) y hacer esperar la BABA que quema los intestinos.

Los padres que la conocen aseguran todas que es la MEDICINA PRODIGIOSA para los niños, y que ninguna deba estar sin ella, no solo para curarles, sino que, cuando están buenos, les hacen tomar cada ocho dias una ó dos tomas segun la edad, y á tal precaución deben que se conserve la salud de sus tiernos hijos.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montero 8, Madrid